

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Jueves, 7.07.2022¹

AMÉRICA DEL SUR

Bolivia: explosión por fuga de gas en cárcel boliviana

- › Quince personas que resultaron con quemaduras y otras lesiones fueron trasladados a distintos centros de salud; luego de la explosión ocasionada por una fuga de gas que se registró en una cárcel en la región boliviana de Cochabamba el 03 de junio.
- › La mayoría de los afectados por la explosión sufrieron quemaduras de primer y segundo grado en distintos lugares del cuerpo y dos resultaron intoxicados por inhalación de monóxido de carbono, según un informe dado por la Unidad de Bomberos.
- › El reciente informe del relator especial de la ONU sobre la Independencia de Magistrados y Abogados, Diego García-Sayán, con respecto a Bolivia mencionó que, a marzo de 2021, en los centros penitenciarios bolivianos había unos 18.703 reos frente a una capacidad de albergar a 5.346 personas, con una tasa de hacinamiento del 349,8 %.

Fuente: Swissinfo.ch²

Bolivia: declaran imprescriptibles delitos por feminicidio, Infanticidio y violación

- › Bolivia promulgó el 04 de julio una ley que establece que los delitos de feminicidio, infanticidio y violación serán imprescriptibles, luego de que una investigación reveló que con la ayuda de jueces, abogados y médicos permitían la excarcelación ilegal de feminicidas, beneficiéndolos con la detención domiciliaria, una trama de corrupción que sacudió a uno de los países de Sudamérica con las peores tasas de violencia sexual y feminicidios.
- › Con esta norma se pretende poner un freno y sancionar severamente a los actos de prevaricato y la conformación de consorcios que pretendan beneficiar a violadores o feminicidas. "Es verdaderamente dramático tener que afrontar estos hechos que nos conmueven y que nos llenan de ira e impotencia. Vemos que este problema debemos enfrentarlo de manera decidida, porque no es un simple tema policial y mucho menos atañe a la comisión de un delito, sino es una pervertida muestra de abuso y de ejercicio de un falso poder", indicó la autoridad.
- › Esta Ley es producto del trabajo que realizó la Comisión de Revisión de Casos de Violación y Feminicidio durante 120 días para promover cambios estructurales y dar justicia a las víctimas de estos delitos y sancionar a los malos operadores de justicia. Esta comisión interinstitucional investigó a todos los juzgados penales del país, tras denuncias de que existían delincuentes que eran beneficiados de manera irregular con detención domiciliaria.

Fuente: France 24³

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² <https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-c%C3%A1rcel-al-menos-15-heridos-en-una-explosi%C3%B3n-por-fuga-de-gas-en-una-c%C3%A1rcel-boliviana/47723736>

³ <https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220705-bolivia-declara-imprescriptibles-el-feminicidio-el-infanticidio-y-la-violaci%C3%B3n>

Brasil: intensas lluvias dejan seis fallecidos en Alagoas

- › La Defensa Civil de Brasil informó este 04 de julio que intensas precipitaciones que desde hace varias jornadas afectan el noreste del país han causado hasta el momento seis fallecidos y más de 50.000 personas damnificadas en el estado de Alagoas.
- › El reporte señala que al menos 8.830 personas vieron cómo sus casas quedaban destruidas mientras otras 47.651 fueron evacuadas de sus hogares con el fin de conservar su integridad. Hasta el momento, el Gobierno de Alagoas ha decretado estado de emergencia para 51 de los 102 municipios del estado, donde los más afectados han sido Coruripe, Matriz de Camaragibe, Palmeiras dos Índios, Campo Alegre, São Miguel dos Campos y União dos Palmares.
- › Cabe mencionar que desde diciembre de 2021 los efectos de las intensas lluvias causaron más de 500 fallecimientos en varios estados de Brasil, destacándose la situación de la ciudad de Petrópolis (Río de Janeiro) donde se registraron más de 230 muertes entre los meses de febrero y marzo.

Fuente: Agencia Brasil⁴

Jair Bolsonaro dice que Brasil "trabaja" para ofrecerle asilo a Jeanine Áñez

- › El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, dijo que "trabaja" para ofrecerle asilo a la exmandataria boliviana Jeanine Áñez, condenada a prisión por incumplimiento de deberes y resoluciones contrarias a la Constitución cuando asumió el poder en 2019.
- › "Brasil está poniendo en práctica la cuestión de las relaciones internacionales, de los derechos humanos, para ver si le ofrece asilo" en el caso de que "el Gobierno de Bolivia concorde", dijo el gobernante en una entrevista concedida a un canal de internet.
- › Bolsonaro reveló que ha conversado sobre esa posibilidad con otros líderes suramericanos, entre los que citó al presidente argentino, Alberto Fernández, con quien dijo haber tratado sobre la situación de Áñez en la reciente Cumbre de las Américas. "Haremos lo posible para que venga a Brasil", afirmó Bolsonaro, quien consideró que se trata de "una presa injustamente" por unos supuestos "actos antidemocráticos" después de que "ganó el grupo simpático" al expresidente Evo Morales.
- › Áñez fue detenida en marzo de 2021 y el pasado 10 de junio condenada a 10 años de prisión por un tribunal de La Paz, que dictó la misma pena contra el excomandante de las Fuerzas Armadas Williams Kaliman, y el excomandante de la Policía Yuri Calderon, de quienes se desconoce su paradero.

Fuente: Infobae⁵

Boric anuncia plan de seguridad en Chile

- › El presidente chileno Gabriel Boric anunció el 30 de junio una nueva política nacional de seguridad en momentos en que los chilenos perciben un aumento de la delincuencia en las calles según encuestas y que repercuten en los niveles de aprobación del mandatario.
- › Acompañado de autoridades políticas, policiales, judiciales, entre otras, Boric recordó que el último plan nacional de seguridad se llevó a cabo en 2004 y "hoy tenemos el deber de actualizarlo, porque ha cambiado mucho el país y ha cambiado también la delincuencia".
- › La ministra del Interior, Izkia Siches, que acompañaba al mandatario, señaló que tienen el mandato de Boric de "en tres meses más poder entregar resultados". Entre las medidas del plan destacan combatir el crimen organizado, confiscar sus bienes y controlar las armas, tanto las inscritas como las ilegales.
- › Boric, que asumió en marzo último, recibió un país con una delincuencia que iba en aumento, aunque en las últimas semanas parecieron incrementarse los delitos armados. Sólo en esta jornada fueron asesinadas tres personas. A ello se suma una oleada de violencia en dos regiones del sur chileno donde exigencias de devolución de tierras arrebatadas a pueblos originarios en el siglo XIX se mezclan con ataques armados de ladrones de madera y de grupos de narcotraficantes, señalan las autoridades.

Fuente: RPP⁶

⁴ <https://agenciabrasil.ebc.com.br/es/geral/noticia/2022-07/alagoas-50-municipios-en-estado-de-emergencia-por-las-lluvias>

⁵ <https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/06/28/bolsonaro-anuncio-su-intencion-de-ofrecer-asilo-politico-a-jeanine-anez/>

⁶ <https://rpp.pe/mundo/actualidad/gobierno-chileno-lanza-nuevo-plan-de-seguridad-ante-una-creciente-delincuencia-noticia-1415106>

Asesinan a firmante de paz y líder de excombatientes en Colombia

- › El firmante de paz y exguerrillero Ronald Rojas, conocido como 'Ramiro Durán', fue asesinado el 4 de julio festivo en zona rural de Palermo, Huila. De acuerdo con la denuncia, Rojas fue atacado por un francotirador cuando estaba en una finca con su familia. Malherido, lo trasladaron a un centro asistencial donde falleció.
- › Ronald Rojas hacía su proceso de reincorporación en Huila, volviéndose un líder reconocido entre los excombatientes en ese departamento. También era uno de los rostros más visibles de la Mesa Autónoma de Reincorporación, creada por excombatientes inconformes con el Partido Comunes, indicó un medio.
- › Segundo cifras de Indepaz, en lo que va de 2022 han sido asesinados 22 firmantes del acuerdo de paz con las FARC y 321 desde 2016.

Fuente: El tiempo⁷

Perú: juramenta a nuevo ministro de Interior

- › El abogado Mariano González juró este 4 de julio como nuevo ministro de Interior ante el presidente peruano Pedro Castillo, para ocupar el puesto de Dimitri Senmache quien fue censurado por el Congreso peruano.
- › "Tras jurar en el cargo, el nuevo ministro del Interior, Mariano González, aseguró que trabajará para fortalecer la institucionalidad de la policía del Perú y los entes adscritos al Mininter. De igual manera, precisó que robustecerá las políticas de seguridad ciudadana", apuntó el Ministerio del Interior.
- › En menos de un año el Gobierno peruano ha visto juramentar a seis ministros del Interior.

Fuente: Caretas⁸

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

El Salvador cumple 100 días bajo estado de excepción contra ola de violencia

- › El Salvador cumplió el 04 de julio su centésimo día bajo estado de excepción decretado para aplacar una ola de violencia que azotaba la nación centroamericana y mediante el cual el gobierno puede suspender ciertas libertades y garantías para facilitar el despliegue de militares y policías en las calles.
- › Desde el 30 de marzo se han capturado 43.567 pandilleros acusados de pertenecer a grupos delictivos.
- › Fuentes internas del Instituto de Medicina Legal cifran en 56 los reos fallecidos, apunta el diario salvadoreño *La Prensa Gráfica*, el cual también detalla que se han presentado más de 2.200 denuncias por vulneraciones de derechos.
- › La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ha mostrado su preocupación por la situación de la población salvadoreña mientras se ejecuta este estado de excepción, que ya ha sido prorrogado en hasta cuatro ocasiones, la última de ellas hasta finales de julio.

Fuente: DW⁹

Tormenta tropical "Bonnie" causa daños al pasar cerca de El Salvador

- › Las fuertes lluvias registradas el 2 de julio en El Salvador por la influencia de la tormenta tropical *Bonnie* dejaron al menos una persona fallecida en el país centroamericano, donde además derribaron árboles e inundaron calles, algunos hospitales y viviendas, según trascendió el 03 de julio.
- › La Dirección General de Protección Civil no brindó más detalles sobre la víctima, pero medios locales informaron que se trata de una mujer que fue arrastrada por la corriente de un río en una colonia de San Salvador.
- › La entidad detalló que este domingo realizó un "operativo de búsqueda" en el río Lempa de un hombre que desapareció en la comunidad *Los Otero*, en el municipio de *Nombre de Jesús*, Chalatenango, norte del país. Por el mal tiempo, la búsqueda fue suspendida y se reanudará el 4 de julio.

⁷ <https://www.eltiempo.com/colombia/otras-ciudades/ronald-rojas-asesinato-a-excombatiente-y-firmante-del-acuerdo-de-paz-684751>

⁸ <https://caretas.pe/politica/pedro-castillo-tomo-juramento-a-mariano-gonzalez-fernandez-como-nuevo-ministro-del-interior/>

⁹ <https://www.dw.com/es/el-salvador-cumple-100-d%C3%ADas-bajo-estado-de-excepc%C3%B3n-contra-ola-de-violencia/a-62357328>

- › Los días 02 y 03 de julio, *Bonnie* atravesó Centroamérica desde el Caribe dejando 26 incidencias en Costa Rica y al menos 4 muertes en Nicaragua, los dos países más afectados.
- › *Bonnie*, la segunda tormenta tropical de 2022 en el Atlántico, podría llegar a ser huracán sobre el Pacífico el 5 de julio, según previsiones el Centro Nacional de Huracanes (NHC) de EE. UU.

Fuente: DW¹⁰

Guatemala: el volcán de Fuego presenta explosiones moderadas y fuertes

- › El Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología de Guatemala (Insivumeh) reportó el 04 de julio en su cuenta de Twitter que el volcán de Fuego ha registrado un incremento en su actividad desde la noche del 03 de julio, lo que ha generado un flujo de lava mayor a 1.000 metros de longitud y generando actividad sísmica y flujos piroclásticos.
- › "A esta hora se observan altas columnas de ceniza provenientes del cráter y cortinas de ceniza que llegan hasta los 5.000 metros de altura formadas por el descenso de flujos piroclásticos que se desplazan aproximadamente a 6 kilómetros", indicó el Insivumeh en el comunicado.

Fuente: CNN¹¹

Honduras: pandilleros presos matan a seis compañeros

- › Integrantes de la pandilla 18, una de las más sanguinarias de Centroamérica, asesinaron a seis compañeros en uno de los módulos de la prisión de la ciudad de Llana, en el norte de Honduras.
- › Un grupo de policías penitenciarios encontraron los cuerpos tirados en los pasillos al realizar durante la mañana una inspección de rutina en la cárcel ubicada en el departamento de Santa Bárbara.
- › En el lugar de la cárcel donde ocurrió la matanza se encuentran privados de la libertad al menos 90 integrantes de la pandilla 18, dedicada al tráfico de drogas, sicariatos, secuestros y extorsiones a comerciantes y operadores de transporte.
- › Las autoridades de la Policía Nacional no descartan que los seis pandilleros hayan sido ultimados por órdenes desde afuera de la cárcel de líderes de esa estructura criminal que están en libertad.

Fuente: The San Diego Union-Tribune¹²

Nicaragua: Ortega despoja cinco alcaldías a la oposición

- › Cinco alcaldías en manos de la oposición nicaragüense fueron "tomadas de manera arbitraria" el 04 de julio por concejales del partido del presidente Daniel Ortega, quienes nombraron a nuevos alcaldes oficialistas, cuando faltan cuatro meses para los comicios municipales.
- › La policía de Nicaragua ocupó con fuerzas antimotines las sedes de las cinco alcaldías que estaban liderados por autoridades del partido opositor Ciudadanos por la Libertad (CxL), a las que el gobierno les retiró su personería jurídica en 2021, situación que fue aprovechada por concejales del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).
- › Los gobiernos municipales ocupados pertenecen a los municipios de El Cuá, San Sebastián de Yali y Santa María de Pantasma, jurisdicción de Jinotega (norte); además de Murra, en el departamento de Nueva Segovia (norte); y El Almendro, en Río San Juan (sur).
- › Kitty Monterrey, presidenta de CxL, denunció la ocupación policial de las cinco sedes municipales. "Todas las alcaldías electas legítimamente bajo la bandera de Ciudadanos por la Libertad han sido tomadas por el régimen", afirmó en su cuenta de Twitter, a la vez que demandó al presidente Daniel Ortega "respeto a la integridad física" de los funcionarios y alcaldes removidos.

Fuente: DW¹³

¹⁰ <https://www.dw.com/es/tormenta-tropical-bonnie-causa-da%C3%B1os-al-pasar-cerca-de-el-salvador/a-62346588>

¹¹ <https://cnnespanol.cnn.com/2022/07/04/guatemala-volcan-fuego-explosiones-orig/>

¹² <https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2022-07-04/honduras-pandilleros-presos-matan-a-seis-companeros>

¹³ <https://www.dw.com/es/nicaragua-ortega-despoja-cinco-alcald%C3%ADas-a-la-oposici%C3%B3n/a-62359512>

Nicaragua: denuncian desaparición de opositor Omar Gadea Tinoco

- › El observatorio de violencia política en Nicaragua *Urnas Abiertas* denunció el 02 de julio que el alcalde del municipio de Santa María de Pantasma (norte), Omar Gadea Tinoco, opositor del presidente Daniel Ortega, se encuentra desaparecido, y que un grupo de policías y supuestos militantes sandinistas tienen tomadas las oficinas del gobierno municipal.
- › El suceso se da cuando faltan cuatro meses para las elecciones municipales en las que la población nicaragüense elegirá a ediles, vicealcaldes y concejales de los 153 municipios de Nicaragua, de las cuales 135 están actualmente bajo administración del oficialista Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).
- › Denuncias sobre la desaparición de opositores son comunes en Nicaragua desde las protestas masivas contra Ortega en 2018.
- › La mayoría de las personas reportadas como desaparecidas han aparecido días o semanas después bajo arresto.

Fuente: DW¹⁴

Oficialistas muestran a opositor que anunció huelga de hambre Nicaragua

- › Medios de comunicación oficialistas de Nicaragua mostraron el 02 de julio fotografías del líder opositor convicto Félix Maradiaga, un día después de que su esposa y organismos humanitarios lanzaron un SOS por su estado de salud, al conocer su disposición de hacer huelga de hambre en reclamo por el trato recibido en prisión, y de mostrar un retrato hablado en el que el disidente se notaba demacrado y con tez amarilla.
- › Según dichos medios, Maradiaga fue trasladado de su prisión al Complejo Judicial de Managua, para escuchar la sentencia de un juez que no fue identificado, quien corroboró el fallo del 2 de febrero pasado, en el que el judicial Félix Salmerón Moreno lo condenó a 13 años cárcel e inhabilidad de ocupar cargos públicos, por el delito de conspiración para cometer menoscabo a la integridad nacional en perjuicio del Estado de Nicaragua y de la sociedad.
- › Los medios oficialistas no informaron si Maradiaga inició una huelga de hambre el 21 de junio pasado, tal como el líder opositor había avisado a sus familiares en la más reciente visita a prisión, el día 10 del mismo mes.
- › El 01 de julio Valle hizo un llamado público para presionar al Gobierno a informar si su esposo finalmente había iniciado la protesta pacífica, debido a que Maradiaga forma parte de un grupo de "presos políticos" de los que se tiene poca información, dadas las restricciones en las que se encuentran.

Fuente: Infobae¹⁵

Caravana parte al norte de México

- › 2 mil personas partieron hacia la frontera México-estadounidense, justo cuando el Tribunal Supremo de Estados Unidos habilitó la suspensión del programa "Quédate en México".
- › La tragedia de Texas, donde murieron 53 migrantes asfixiados en un camión pone evidencia que la crisis migratoria sigue latente.

Fuente: DW¹⁶

Policía de Cuba mata a menor en una confusa reyerta

- › El Ministerio del Interior (Minint) de Cuba confirmó el 02 de julio la muerte de una persona, aparentemente un menor, por disparos de la policía en un incidente que se divulgó antes en las redes sociales y los medios independientes.
- › Esas plataformas difundieron imágenes del altercado entre policías y varias personas en una localidad de la provincia central de Villa Clara, con diferentes versiones de lo sucedido.
- › Las autoridades cubanas explicaron en la nota de prensa que "ante el peligro inminente de la vida del oficial, sus compañeros hicieron uso del arma reglamentaria, en defensa de su integridad física".

¹⁴ <https://www.dw.com/es/nicaragua-denuncian-desaparicion-de-opositor-omar-gadea-tinoco/a-62340611>

¹⁵ <https://www.infobae.com/america/agencias/2022/07/03/oficialistas-muestran-a-opositor-que-anuncio-huelga-de-hambre-nicaragua/>

¹⁶ <https://www.dw.com/es/caravana-parte-al-norte-de-mexico/av-62336334>

- › Una nota de prensa del Minint detalla que agentes de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR) acudieron a una casa en el consejo popular Condado Sur, de la ciudad villaclareña de Santa Clara, por una "alteración del orden público".
- › Según el Minint, la vida de dos mujeres peligraba porque "eran asediadas por ocho individuos de pésima conducta social y moral, que arremetían a pedradas contra la morada, portando armas blancas y profiriéndoles improperios y amenazas, por motivos personales".

Fuente: DW¹⁷

Muere el general Luis Alberto Rodríguez López-Calleja, uno de los militares más poderosos de Cuba que dirigía la corporación que controla la economía de la isla

- › Luis Alberto Rodríguez López Calleja, uno de los militares más poderosos de Cuba y exyerno de Raúl Castro, murió el 01 de julio en La Habana a los 62 años de un paro cardiorrespiratorio, informó el gobierno en una nota oficial.
- › Según el breve comunicado publicado en el diario estatal Granma, el jefe del poderoso Grupo de Administración Empresarial de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (Gaesa), el ala militar que controla desde hoteles hasta el cambio de divisas en la isla, falleció "en las primeras horas" de este 1 de julio.
- › Estuvo casado con Déborah Castro, hija del expresidente Raúl Castro, con quien tuvo dos hijos.
- › Pese a su poder, era conocido por ser un hombre apartado de las cámaras y del ojo público, y su presencia en el gobierno estuvo por años a la sombra.

Fuente: BBC¹⁸

NORTEAMÉRICA

Canadá: dos muertos y seis heridos deja tiroteo en Vancouver

- › La Policía del municipio de Saanich, provincia de Vancouver en la Columbia Británica canadiense, informó este 29 de junio que un tiroteo entre representantes de dicho cuerpo y hombres armados dejó un saldo de dos muertos y seis heridos.
- › Detallan medios locales que, durante el tiroteo, producido en las afueras de un banco, los dos sospechosos murieron y seis agentes devinieron heridos, tres de ellos de gravedad por lo que requirieron ser llevados al quirófano tras su hospitalización.
- › Las fuerzas del orden puntualizaron que tanto los edificios residenciales como los locales comerciales cercanos a la entidad bancaria fueron evacuados ante el temor de la existencia de algún artefacto explosivo en alguno de los vehículos parqueados en las inmediaciones del lugar de los hechos.

Fuente: El comercio¹⁹

Estados Unidos, México, Guatemala y Honduras crean grupo contra el tráfico de personas

- › Los Gobiernos de Estados Unidos, México, Guatemala y Honduras anunciaron el 29 de junio la creación de un grupo de trabajo para combatir el tráfico de personas, tras la muerte de 51 inmigrantes hacinados en un camión en San Antonio (Texas).
- › La creación del grupo se acordó durante una reunión que sostuvieron autoridades de los cuatro países el martes en la Embajada mexicana en Washington, informaron en un comunicado conjunto.
- › Próximamente se reunirán para abordar el tema los cancilleres de México, Marcelo Ebrard; de Guatemala, Mario Búcaro; y de Honduras, Eduardo Enrique Reina; con el secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas.

¹⁷ <https://www.dw.com/es/polic%C3%ADA-de-cuba-mata-a-menor-en-una-confusa-reyerta/a-62340444>

¹⁸ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-62016826>

¹⁹ <https://elcomercio.pe/mundo/norteamerica/tiroteo-en-vancouver-una-persona-muerta-tras-un-ataque-en-la-aeropuerto-en-canada-noticia/>

- › En la reunión de la Embajada de México estuvieron el subsecretario interino de Política Fronteriza de Estados Unidos, Blas Núñez-Neto; el canciller de Guatemala, Mario Búcaro; y el embajador guatemalteco en Estados Unidos, Alfonso Quiñones.
- › Tras ese accidente, los Gobiernos de Estados Unidos, México, Honduras, Nicaragua, Ecuador y República Dominicana anunciaron un Grupo de Acción Inmediata (AI) para perseguir redes de traficantes.

Fuente: The San Diego Union-Tribune²⁰

Estados Unidos: seis personas mueren en tiroteo en desfile del Día de la Independencia

- › Al menos 6 personas murieron y 24 resultaron heridas tras un tiroteo el 04 de julio durante un desfile por el Día de la Independencia de Estados Unidos en la localidad de Highland Park, un suburbio de Chicago, indicó la alcaldía de la ciudad en un comunicado.
- › El sospechoso, descrito por la policía como un hombre blanco de entre 18 y 20 años, escapó y es considerado "armado y peligroso".
- › Las celebraciones del 4 de Julio fueron suspendidas tanto en Highland Park como en varias localidades de la zona.
- › El tiroteo se produjo unos 10 minutos después de que comenzara el desfile a las 9:00 a.m. hora local e hizo que decenas de personas empezaran a correr asustadas por el ruido de disparos, muestran videos del *Chicago Sun Times*.
- › El legislador demócrata Brad Schnider, que había acudido al desfile, dijo que había recibido información sobre "pérdidas de vida y heridos", aunque no dio más detalles.

Fuente: DW²¹

La periodista palestina de Al Jazeera "probablemente" murió por un disparo israelí de forma no intencional

- › Estados Unidos expresó el 04 de julio que la periodista Shireen Abu Akleh, de la cadena catártica de televisión Al Jazeera, probablemente murió por disparos efectuados desde posiciones israelíes, pero que no había razón para creer que su muerte haya sido intencional.
- › El Departamento de Estado dijo que no podía llegar a una "conclusión definitiva" sobre el origen de la bala — entregada para su análisis a EE.UU. por la Autoridad Palestina (AP) — que mató a la periodista palestino-estadounidense el 11 de mayo mientras cumplía tareas en territorio palestino.
- › Abu Akleh, que tenía ciudadanía estadounidense, se encontraba de cobertura en las inmediaciones del campamento de refugiados de Yenín, bastión de las facciones armadas palestinas en la Cisjordania ocupada, donde las fuerzas israelíes realizaban una incursión.
- › El Coordinador de Seguridad estadounidense (USSC), que dirige la asistencia de seguridad a la Autoridad Palestina en coordinación con Israel, dijo que ambas partes otorgaron acceso total a sus respectivas investigaciones durante las últimas semanas.

Fuente: RPP²²

Estados Unidos recomienda a sus ciudadanos reconsiderar los viajes al Perú por problemas de "criminalidad y terrorismo"

- › Estados Unidos recomendó el 29 de junio a sus ciudadanos replantearse los viajes a Perú al considerar que el riesgo de sufrir delitos o actos de terrorismo ha aumentado en algunas zonas del país.
- › En un comunicado, el Departamento de Estado de EE.UU. anunció que ha elevado la alerta de viaje de Perú al nivel 3 —de un máximo de cuatro niveles—, lo que implica "evitar los viajes debido a serios riesgos para la seguridad".

²⁰ <https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mundo/articulo/2022-06-29/estados-unidos-mexico-guatemala-y-honduras-crean-grupo-contra-el-trafico-de-personas>

²¹ <https://www.dw.com/es/estados-unidos-seis-personas-mueren-en-tiroteo-en-desfile-del-d%C3%ADa-de-la-independencia/a-62358551>

²² <https://rpp.pe/mundo/actualidad/eeuu-la-periodista-palestina-de-al-jazeera-probablemente-murio-por-un-disparo-israeli-de-forma-no-intencional-noticia-1415736?ref=rpp>

- › Estados Unidos pidió expresamente no viajar al departamento de Loreto, en la frontera con Colombia y Ecuador, ni al Valle de los ríos Apurímac, Ene y Mantaro por la presencia de terrorismo.
- › El Departamento de Estado sostuvo que delitos como hurtos, robos de vehículos, atracos y agresiones "son comunes en Perú y pueden ocurrir durante el día a pesar de la presencia de testigos".
- › Afirmó además que el crimen organizado comete "bloqueos" en las carreteras de las afueras de Lima para robar.

Fuente: RPP²³

²³ <https://rpp.pe/mundo/estados-unidos/estados-unidos-pide-a-sus-ciudadanos-reconsiderar-viajes-a-peru-por-criminalidad-y-terrorismo-noticia-1414820?ref=rpp>